



### La Taupe

Rappelez-vous, mi-septembre, nous avons atteint une lucarne dans le Puits des Coquillages (122m) et terminé l'équipement d'une main-courante d'une dizaine de mètres après une descente de 40 à 50m depuis la tête de puits. Ressortis avec la conviction qu'une suite existe, Thibault et moi avons hâte de poursuivre l'exploration !

Le dimanche 19 octobre 2014, nous descendons à cinq dont trois prim'taupistes (Matthieu, Fabrice et David). La visite jusqu'au Pop'Oc constitue déjà une belle sortie, mais c'est à contre cœur que Fabrice remonte avec David après le casse-croûte pour lui permettre de sortir de bonne heure et de rentrer sur Cambo Les Bains. Thibault, Matthieu et moi poursuivons l'exploration pour découvrir la suite après la « porte des Coquillages ». Le rééquipement de la descente et de la vire est facilité car la dernière fois nous n'avions pas remonté la corde mais l'avions simplement tendue pour qu'elle soit hors crue. Thibault franchit la porte, plante deux spits derrière puis deux autres en paroi opposée et descend un P4 qui conduit à un méandre glaiseux. J'équipe avec difficulté le P10 qui suit car la paroi est pourrie et foule le fond du méandre qui change à nouveau de direction. Une longue fissure qui s'élargit laisse entrevoir un trou béant, un caillou jeté met plus de 8 secondes avant d'être arrêté dans sa chute (P100 ?). Je vais installer la tête de puits en sachant que ma corde de 30m sera trop courte ! Thibault me rejoint et fait une visée : la paroi devant nous, à peine visible avec nos éclairages puissants est à plus de 30m, azimuth 131° soit une orientation sensiblement équivalente à celle du méandre qui débouche dans la salle des Laminaks.

Le samedi 8 novembre, de retour sur le massif après une semaine de tourisme, je vais rendre visite à nos amis spéléos Rennais installés au cayolar pour quelques jours. Ils souhaitent découvrir La Taupe et m'invitent à descendre avec eux, mais je suis venu les mains dans les poches, sans matériel et n'ai pas prévu de passer 8 heures sous terre ce jour là. Dommage ! Je leur donne cependant le feu vert... avec pour consigne de ne pas faire trop de première !

Sans le vouloir, ils suivront mes conseils, commenceront à descendre le grand puits sur 60m, mais s'arrêteront en bout de corde après plusieurs passages de nœuds au-dessus d'un palier... et le puits continue !

# Premières automnales

Écrit par Jean-Louis Thomaré

---

